



CENTUM
CIEN AÑOS DE LA UNIVERSIDAD DE MURCIA
1915 | 2015

**UNIVERSIDAD DE
MURCIA**

**MURCIA EN LA SANIDAD DE LAS BRIGADAS
INTERNACIONALES.
EL HOSPITAL UNIVERSITARIO FEDERICA MONTSENY.**



La Universidad de Murcia y las Brigadas Internacionales se cruzaron en un punto de la guerra civil española. El 20 de octubre de 1935 se inauguró la nueva sede de la Universidad sobre el que había sido Colegio Marista de La Merced. Fue su primer y último curso hasta 1939. El día 1 de septiembre de 1936 un decreto suspendió toda la actividad académica. No fue la única alteración derivada de la contienda bélica. Fueron requisados los edificios más emblemáticos de la ciudad. El Instituto de Enseñanza Media, el Colegio Marista del Malecón, el Casino y la Universidad se convirtieron en hospitales de sangre de los voluntarios extranjeros.

El hospital universitario fue abierto el 2 de mayo de 1937 por la ministra de Sanidad Federica Montseny. Se le dio su nombre por la ayuda recibida en la instalación. Fue el más importante de los cuatro creados: 360 camas, tres quirófanos, un servicio radiológico y radiográfico completo, especialidades, sección de vendajes y esterilización, refectorio, sala de lectura, cantina y cocinas. Atendió a heridos de las Brigadas y a soldados españoles. La prensa lo destacó como un hospital moderno, con un personal numeroso y celoso. Su director fue Konstantine Mitchev, de origen búlgaro. Con él trabajaron facultativos de las más diversas nacionalidades y razas, con una importante participación de la mujer: médicas, enfermeras y auxiliares. Despedidas las Brigadas pasó a denominarse Hospital Militar Universidad.

Los heridos internacionales fueron evacuados a Barcelona en la noche del 8 al 9 de abril de 1938, aunque algunos se quedaron y fueron fusilados por los franquistas. En el cementerio de Espinardo existe una fosa común que acoge sus cuerpos junto con los de los fallecidos en Murcia durante la contienda bélica.



CENTUM
CIEN AÑOS DE LA UNIVERSIDAD DE MURCIA
1915 | 2015

UNIVERSIDAD DE
MURCIA

La exposición fotográfica presentada nos permitirá recuperar la creación del hospital universitario, sus dependencias, personal sanitario y el paso por el mismo de los llamados Voluntarios de la Libertad. Ha sido posible por la colaboración desinteresada de la Asociación de Amigos de las Brigadas Internacionales que han cedido el fondo seleccionado.

El día 25 de noviembre a las 19,00h. en el Salón de Grados de la Facultad de Derecho del profesor Pedro M^a Egea Bruno, Catedrático de Historia Contemporánea de la Universidad de Murcia y comisario de la exposición, dará una conferencia en la que analizará el proceso descrito.